



EL PRACTICANTE TOLEDANO

Órgano Oficial del Colegio Provincial.

Suscripción: 4 pesetas año.

La correspondencia se dirigirá
al Director,
Hombre de Palo, 17,
antes del día 10 de cada mes.

Director: Félix Pérez Ferrer.
Administrador: Agustín Sánchez-Largo.
Presidente del Colegio: Cipriano F. Moraleda.

No se devuelven los originales
remitidos para su publicación
respondiendo de los mismos sus
autores.

UN NUEVO TIPO DE CACIQUE

P. 54

Harto sabemos y lamentamos que hay caciques en sanidad que han echado raíces tan hondas, tan extendidas y tan perjudiciales que mucho parecido tienen con la conocida hierba llamada grama, que aprisionando las plantas sustanciales de su alcance, las hace detener en su estado rudimentario de desarrollo. También sabemos que no es empresa fácil su avulsión por la enorme resistencia que a este empeño opone su ligazón compleja. Pero teniendo en cuenta los axiomas que dicen: *Con el tiempo y una caña ...* o este otro *Con tiempo y saliva....* Nosotros deducimos de estas verdades que hay empresas más o menos difíciles. Mas en modo alguno irrealizables.

Efectivamente, sin recurrir a extremos—porque no somos de ese partido—deducimos después de hecha explícita la cuestión y desechada la cobardía, que es precisamente la que estos elementos aprovechan, puede apreciarse que no es tan difícil como parece a simple vista procurar el aborto de tan perjudiciales elementos de la sanidad directriz. La historia nos ofrece múltiples casos de déspotas y caciques poderosos que al fin fueron reducidos a trastos despreciables, pasando del poderío, donde llegaron a creerse invulnerables, a la mayor insignificancia; larga lista precisería si tuviéramos que enumerar los numerosos tiranos que aprovechándose del

poderío artificial—porque todo es artificio entre humanos—cometieron los más execrables atropellos con sus semejantes. Sirvanos de justificante, desde el Sr. Feudal que disponía a su antojo de vida y hacienda de los seres asentados en su señorío y que ellos denominaban vasallos, hasta los Emperadores convertidos en ídolos, que no se conformaron con el poder terrenal, sino que quisieron remontarse a lo divino. Si consideramos y comparamos las empresas que se citan, obtendremos la consecuencia que hace evidente la tesis señalada, de que no es tan difícil que desaparezca un cacique más del sitio donde jamás debieron tener existencia.

Estos hombres que a semejanza de pulpos se agarran con sus tentáculos a los cargos y enturbian con su mala tinta el plan beneficioso y de justicia que debe desarrollarse en tan alta misión encomendada, es a todo trance necesario separarlos de los puestos que sólo hombres de sentimientos elevados, gran corazón y reconocidos como justos, deben ocupar. Siempre hemos desechado las violencias y hoy que comienza a ser atendida la razón, lo consideramos innecesario. La lógica nos dice que el criterio de los buenos debe estar por encima y prevalecer del malo y que debe evitarse de que hombres de tal naturaleza puedan tener ocasión de practicar sus malévolas inspiraciones. Nosotros nos contentamos

::: TROUSSEAU LOZANO para partos, operaciones y embalsamamientos :::
Hombre de Palo, 23-FARMACIA—TOLEDO—Teléfono 186.